

Der farbige Weihnachtsbaum



Der Weihnachtsbaum, wie wir ihn kennen, hat sich aus dem mittelalterlichen Paradiesbaum entwickelt, der jeweils zu den Paradiesspielen Ende Jahr aufgestellt und neben Äpfeln mit Backwaren und bunten Blüten geschmückt wurde.

Mitte des 19. Jahrhunderts kamen industriell gefertigtes Lametta und vor allem die Glaskugeln hinzu. Die ersten Christbaumkugeln stammen aus dem Thüringer Wald, wo die dort ansässigen Glasbläser aus Mangel an andern Aufträgen begannen, Baumschmuck für Weihnachten herzustellen. Ab etwa 1870 wurden die Christbaumkugeln zum grossen Renner, als man das Glas mit Silbernitrat statt mit giftigem Blei verspiegelte und so einen herrlichen Glanz in allen Farben herstellen konnte.

Farbig wird der Weihnachtsbaum aber nicht nur wegen des Baumschmucks. Auch die Geschenke darunter sind natürlich am schönsten, wenn sie in buntes Papier und mit farbigen Bändern verpackt sind...!